



Prosiding

Seminar Nasional

Unit Kegiatan Mahasiswa Penalaran dan Riset

IKIP PGRI Bojonegoro

Tema “Meningkatkan Kualitas Hasil Riset dengan Metode Penelitian yang Adaptif untuk Menyiapkan Generasi Peneliti yang Kompeten”



Menumbuhkan Budaya Literasi dengan Memanfaatkan Media IBI Library

Fransiska Aritonang¹, Cristine Fitta Sinaga², Hanna Giovanni Tampubolon³
^{1,2,3} Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia, Universitas HKBP Nommensen
 Pematang Siantar, Indonesia

siskaariton@gmail.com¹, cristinvita90@gmail.com², hannaatmpblnn@gmail.com³

abstrak— Budaya Literasi menjadi hal yang penting untuk dipupuk di era digital ini. Perpustakaan Ibi Library menjadi solusi untuk menumbuhkan budaya literasi, perpustakaan media ibi library menyediakan berbagai macam buku digital. tetapi masalahnya kebanyakan masyarakat sekarang ini menggunakan android bukan untuk membaca yang berkaitan dengan menumbuhkan budaya literasi melainkan ke hal-hal yang tidak baik. Untuk itu penulisan ini menjadi solusi untuk menumbuhkan budaya literasi yakni hadirnya perpustakaan Media Ibi Library menyediakan berbagai macam buku digital secara online yang dimana bisa dibaca kapan dan dimana saja. namun dalam literasi ini semakin mudah untuk mempelajari yang pastinya hanya membutuhkan niat dan kemauan karena dimana pun dapat membaca buku tersebut. Melalui penggunaan media Perpustakaan Ibi Library masyarakat dapat meningkatkan minat membaca dan pengetahuannya. Untuk itu tujuan penulisan ini yakni menumbuhkan budaya literasi supaya wawasan yang semakin luas dan memahami sebuah informasi sehingga membentuk pola pikir yang secara kritis agar tidak terlalu cepat mengambil tindakan tanpa berpikir kritis dengan adanya Media Ibi Library dapat membantu meningkatkan pemahaman masyarakat yang secara konsisten dan telaten membaca buku setiap hari. Teknik pengumpulan datanya dengan mencari berbagai jurnal, buku yang terkait dengan menumbuhkan budaya literasi dengan memanfaatkan media ibi library.

Kata kunci— Literasi, Budaya, Ibi Library

abstract— Literature culture is an important thing to cultivate in this digital era. iBi Library media can be a solution foster a culture of literacy. Media Ibi Library provides various kinds of digital books . Ibi library but the problem is that most people today use android not for reading which is related to cultivating a literacy culture but for things that are not good. For this reason, this writing is a solution to foster a culture of literacy, namely the presence of the media ibi library which provides various kinds of digital books online which can be read anytime and anywhere. However, in this literacy it is easier to learn which of course only requires intention and willingness because anyone can read the book. Through the use of ibi library media, people can increase their interest in reading and knowledge. For this reason, the aim of this writing is to foster a culture of literacy so that insight becomes broader and understands information so as to form a critical mindset so that one is not too quick to take action without thinking critically. With the ibi library media, it can help improve the understanding of people who consistently and painstakingly read, book every day. The data collection technique by searching for various journals and books related to fostering a culture of literacy by utilizing the ibi library media.

Keywords – Literacy; Culture; Ibi Library

PENDAHULUAN

Literasi Media ialah kemampuan membaca yang berguna mendapatkan informasi dari berbagai jurnal maupun berita. Dalam era digital yang semakin maju ini perkembangan media teknologi informasi semakin mudah didapat salah satunya media ibi library dimana media ini salah-satu perpustakaan yang secara online yang dapat dibaca dimana dan kapan saja, dan bukan hanya itu perpustakaan media ibi library ini buku-bukunya yang lengkap dan dapat dipinjam setiap hari. Menurut Tarigan(2008) Membaca ialah sebuah hal yang perlu untuk dapat dibudayakan maupun dilestarikan. Media ibi library ini mendorong minat membaca dan menulis terhadap masyarakat dan menumbuhkan budaya literasi yang semakin meningkat. Literasi media ialah keunggulan fasilitas menjabarkan, mendiskusikan informasi dalam berbagai macam bentuk media.

Menurut Purwati dkk (2023) literasi ialah keterampilan dasar yang secara fakta, keterampilan membaca dan menulis untuk memuat pemahaman seseorang. Dalam bidang membaca, menulis, mencari, mengelolah, dan memahami informasi Literasi adalah kunci membuka pintu menuju pengetahuan, pemahaman, dan pengembangan diri. kemampuan dasar ini untuk mengetahui bagaimana menggunakan informasi dalam memperluas wawasan, memecahkan masalah, berpartisipasi secara aktif dalam masyarakat.

Harvey J. Graff(2006) Literasi ialah sebuah keistimewaan didalam diri-sendiri untuk memahami kemampuan dasar, sedangkan Chairunnisa (2018) Literasi ialah sebuah keterampilan dari diri masing-masing melalui kegiatan berfikir, membaca, menulis, dan berbicara. Tetapi masalahnya minimnya minat baca di dalam masyarakat karena informasi yang terlalu instan dengan menonton dan menggunakan tv maupun android sehingga membuat malas membaca buku dari media ibi library tersebut. Pada saat ini kebanyakan masyarakat menganggap membaca buku itu terlalu memuakkan. Dan cara mengatasi masalah tersebut, mengembangkan minat dan kemauan terhadap membaca dan menulis dengan munculnya media ibi library dapat merubah kemalasan dan kebosanan terhadap diri sesorang dengan berliterasi akan mendapatkan informasi yang menambah pemahaman yang luas dan dapat diterapkan dalam kehidupan sehari-hari dengan berpikir kritis.

METODE PENELITIAN

Metode ini berdasarkan metode simak dengan mencari berbagai jurnal maupun buku yang berkaitan dengan menumbuhkan budaya literasi dengan memanfaatkan media ibi library dengan metode kualitatif. Observasi kualitatif ialah mengerti apa maksud dari sebuah peristiwa yang secara luas. Penelitian kualitatif mendahulukan pada kenyataan dan menetapkan arti di sebuah konteks satu per satu dapat di ungkapkan menjadi sebuah kata. Pengumpulan data pada observasi ini termasuk

memanfaatkan metode simak dengan memahami pertumbuhan literasi pada media ibi library. Setelah di padu pembaca di media ibi library meningkat setiap harinya. Penulisan ini terkait dengan menumbuhkan budaya literasi dengan memanfaatkan media ibi library digunakan sebagai tambahan yang artinya segala yang ditulis bukanlah karangan melainkan pakar sebagai pendukung informasi tersebut.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Fitur-Fitur yang diperoleh di media ibi library

	Fitur-Fitur	Kegunaan
a	Mengumpulkan media buku	Meningkatkan kemampuan membaca buku tersebut dengan mencari berbagai jenis judul yang dimanfaatkan
b	Media buku	sumber dari segala informasi yang berada dalam genggam tangan dan jadikan sahabat media buku yang tidak lepas dari genggam tangan.
c	Pembaca media buku	Pembaca buku menjadi asik dan tidak membosankan dan semakin mudah dan menyenangkan.
d	Tempat media buku	Menyimpan buku yang dipinjam dan tempat buku bisa juga menyimpan koleksi figuran.
e	mempersingkat waktu	Pengguna dalam mengakses tugas-tugas dapat menyelesaikannya dengan lebih cepat.

Literasi ialah kemampuan setiap individu dalam membaca dan menulis. Masalah mengenai membaca menurut Nurhaida(2010) mengungkapkan bahwasanya terdapat permasalahan yang dimana munculnya pada diri seseorang malas membaca dan membosankan sehingga membuat minimnya kreativitas berliterasi dan pemahaman yang berkurang menghalangi pertumbuhan minat berliterasi. Tetapi dengan adanya media ibi library dapat menumbuhkan budaya literasi dapat melalui tabel di atas yakni fitur fitur ibi library mengumpulkan media buku kegunaannya Meningkatkan berbagai jenis judul yang dimanfaatkan. Selanjutnya, Media buku sumber dari segala informasi yang berada dalam genggam tangan dan jadikan sahabat media buku yang tidak lepas dari genggam tangan. Pembaca media buku, Pembaca buku menjadi asik dan tidak membosankan dan semakin mudah dan menyenangkan. Tempat media buku, Menyimpan buku yang dipinjam dan tempat buku bisa juga menyimpan koleksi figuran. mempersingkat waktu, Pengguna dalam mengakses tugas-tugas dapat menyelesaikannya dengan lebih cepat dan bisa mengerjakan tugas lain dengan waktu yang singkat.

Hadirnya media ibi library dengan cara mendownload melalui playstore selanjutnya memasukkan gmail sudah dapat menjelajahi semua buku yang di manfaatkan. Munculnya Media ibi library ini untuk mengembangkan kemampuan seseorang yakni berliterasi yang membuat percaya diri meningkat karena berbagai

buku disediakan perpustakaan online ini. Media ibi library dapat dikuasai oleh siapapun karena media ini digenggam tangan sendiri dan media ini dapat dibaca secara gratis dan akan menikmati berbagai macam buku .

Adapun manfaat literasi yang dapat memperluas kosa-kata dan memperluas wawasan yang luas yakni:

1. Dengan membaca akan mendapat berbagai wawasan dan informasi baru.
2. Kemampuan internasional seseorang akan semakin baik.
3. Kemampuan memahami makna suatu informasi akan semakin meningkat.
4. Meningkatkan kemampuan verbal seseorang.
5. Meningkatkan kemampuan analisis dan berpikir seseorang menjadi kritis.

Budaya literasi ini sangat perlu dikembangkan karena aktivitas tersebut dapat dilaksanakan untuk mensupport terciptanya pembelajaran yang efektif dan efisien dan dapat menjadi alat bantu dalam proses belajar setiap individu.

Gambar 1. Sampul prosiding



SIMPULAN

Dapat disimpulkan bahwa media ibi library ini memudahkan mengakses materi bacaan maupun informasi sehingga para pembaca tidak terbataas untuk pengetahuan yang didapat. Bukan hanya itu hadirnya ibi library meningkatkan minat baca karena dikalangan lebih banyak tertarik terhadap teknologi digital daripada membaca buku, mengembangkan keterampilan setiap individu yang menjadi terampil dalam penggunaan teknologi. Oleh karena itu, selain mendapatkan kemudahan dalam membaca, pembaca aplikasi IBI Library juga dapat menambah relasi dimana akan

menemukan setiap individu dalam membaca buku sehingga mendorong seseorang terhadap literasi.

REFERENSI

- Tarigan, H.G (2008). *Membaca Sebagai Suatu Keterampilan Berbahasa*. Bandung. Angkasa. Retrieved from <https://cir.nii.ac.jp/crid/1130000797308806912>.
- Purwanti, L., Darmanto, E., & Premprayoon, K. (2023). Development of Numerical Literacy-Based Student Worksheet on Improving Mathematical Reasoning. *Numerical: Jurnal Matematika dan Pendidikan Matematika*, 7(1), 37-48. <https://doi.org/10.25217/numerical.v7i1.2684>.
- Graff, Harvey J. (2006) *Literacy: Microsoft Corporation 2005*
- Chairunnisa, C. (2018). Pengaruh Literasi Membaca Dengan Pemahaman Bacaan (Penelitian Survei pada Mahasiswa STKIP Kusumanegara Jakarta). *Jurnal Tuturan*, 6(1), 745-756.